

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

# **Mobilisation au collège Jules Ferry de Sainte-Geneviève-des-Bois**

- 60 ans, pas un an de plus, pas un euro de moins ! -

Date de mise en ligne : mercredi 13 octobre 2010

---

**Démocratie & Socialisme**

---

Dans la tête de nombreux enseignants, 2003 constitue encore l'horizon indépassable profondément inscrit dans la mémoire collective. En terme de combattivité et d'énergie militante bien sûr, mais aussi dans l'âpre souvenir d'une grève épuisante qui n'a pas abouti. Les collègues craignent clairement de partir seuls et il est peu probable que les profs se trouvent dans les prochains jours à l'avant-poste. En revanche, ce que les collègues ont perdu en enthousiasme, ils l'ont gagné en clairvoyance. Même le collègue le plus sceptique sait qu'il faudra un mouvement gréviste d'ampleur pour les faire reculer et qu'on ne saurait se contenter d'une suite de journées d'action isolées et sans perspective. Bref, le souvenir de 2003 inhibera quelque peu, dans les 1ers temps, le milieu enseignant, mais le renforcera à moyen terme dans sa volonté de construire le tous ensemble en même temps pour reprendre ce qu'ils nous ont pris depuis l'arrivée au pouvoir de l'UMP.

Cet état d'esprit général correspond à merveille à la situation du collège Jules Ferry de Sainte-Généviève-des-Bois en Essonne. Ici comme ailleurs, on se rappelle les beaux moments de 2003 avec émotion, on lâche parfois un mot sceptique sur l'opportunité de la grève, on se fend d'une saillie sur la tactique de nos syndicats. Comme ailleurs, on se dit dans le même temps prêt à la grève franche et massive, effectivement générale, qui romprait avec la tactique des journées d'action. L'avant-garde traditionnellement mobilisée peut maintenant en appeler à la cohérence de ceux qui refusaient de faire grève ponctuellement au nom de la préparation du grand soir. Malgré l'accumulation des journées de grève ponctuelles, le mouvement a encore été suivi ce mardi dans notre établissement (50 % de grévistes), mais il a été décidé de revenir devant les élèves dès mercredi et de scruter le monde environnant. Jeudi matin aura lieu une AG des personnels qui aura pour tâche d'examiner les suites à donner à notre mobilisation. La poussée de plusieurs secteurs, au sein de l'Éducation Nationale mais aussi à l'extérieur, vers la grève reconductible aidera la majorité hésitante des collègues de Jules Ferry à se prononcer pour la reconductibilité.